
發揮「一國兩制」優勢 做好內地國際橋樑
友協辦兩會精神分享會 多位代表委員分享心得香港文匯報訊 香港友好協進會（友協）

於28日舉辦全國兩會精神分享會，全國政協

常委、友協會長唐英年等9位港區全國人大代

表、全國政協委員分享了心得體會。唐英年

表示，今年兩會意義非凡，一方面這是中共

二十大後召開的第一次全國兩會，二十大制

定的一系列戰略部署得到全面落實，包括人

事布局、經濟政策、外交戰略等。他肯定這

次兩會全體代表、委員在參政議政方面認真

履職、擔當盡責、全力以赴，發言積極踴躍

並且有見地、有質量，代表在11次會議中發

言188次，委員提交了452個提案，匯聚了

超過2,300條傳媒報道，展現了良好形象，得

到了中央政府和有關部門的高度評價。
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◆責任編輯：陳啟恒本 港 新 聞

香港特別行政區律政司副司長張國鈞，中聯辦港島工作部副部長尤斌，香港
立法會議員郭偉强、梁熙、陳家珮，香港民政處東區民政事務助理專員陳

樂雅，香港消防處港島總區分區指揮官黃志文，香港警務處東區警區社區聯絡
主任陳坤駿，香港島婦女聯會副主席李莉，東區各界婦女聯會主席黃何艷桃，
香港福建同鄉會會長柯孫培，港九新界販商社團聯合會主席陳錦榮出席並主
禮。全國歸國華僑聯合會職員謝燕川，工聯會政務委副總幹事姜淑敏，民建聯
東區支部主席洪連杉，陳氏宗親總會會長陳榮旋，理事長陳燕南，高氏宗親會
會長高克明，香港蘭芳婦女會永遠榮譽會長莊福清、葉志聰、陳長樓、陳建
群、陳祖江、陳國振，香港蘭芳婦女會名譽會長吳苑清等嘉賓應邀出席。
莊淑卿榮任第五屆蘭芳婦女會主席，她致辭時表示，香港蘭芳婦女會自成立
以來，二十年如一日，一直積極參加各種愛國愛港的社會活動及義工團隊助
選，鼎力支持敬老慈善，關心及爭取婦女界的福利權益。她指出，蘭芳婦女會
姐妹們心向祖國，為香港特區的繁榮及社會公益事業作出貢獻，深受各界好評
讚賞。該會組織日益壯大，開拓創新，為實現中國夢作貢獻。今日的成績全靠
全體姐妹們同心協力，積極參加一切會務活動，服務社群。
莊淑卿擔任蘭芳婦女會主席，深知任重道遠。她表示一定會竭盡所能，全

力以赴，同蘭芳婦女會的各位姐妹團結一致，同心同德，邁步向前，為該會
再創佳績。

特 刊

慶祝三八國際婦女節慶祝三八國際婦女節 香港蘭芳婦女會成立二十周年暨第五屆就職典禮香港蘭芳婦女會成立二十周年暨第五屆就職典禮
33 月月 1313 日日，，慶慶

祝三八國際婦女祝三八國際婦女

節節、、香港蘭芳婦香港蘭芳婦

女會成立女會成立2020周年周年

暨第五屆就職典暨第五屆就職典

禮於北角港運城禮於北角港運城

聯盛宴舉辦聯盛宴舉辦，，高高

朋滿座朋滿座，，笑聲濃笑聲濃

濃濃，，嘉賓雲集嘉賓雲集。。

◆

慶
祝
三
八
國
際
婦
女
節
、
香
港
蘭
芳
婦
女
會
成
立
二
十
周
年
暨
第

五
屆
就
職
典
禮
賓
主
合
照
。

張國鈞 尤斌等主禮 莊淑卿榮膺主席
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蘭芳婦女會屬會首長芳名錄
蘭芳鋒南歌友會 會 長：施登峰

怡芳老人互愛協助會 會 長：陳錦揚

育芳兒童協護園 會 長：洪金俊

九龍區蘭芳婦女會分會 會 長：姜有元

晋江蘭芳婦女會分會 會 長：莊素素

蘭芳婦女旗袍總會 會 長：陳奕丹
常務副會長：吳冰冰 鄞莉莉

蔡巧麗 莊雪揚
蘭芳智青委員會 主 任：王麗寒

常務副主任：戴秀君 吳明芽
王基洽 吳美華

蘭芳中西音樂社 社 長：蔡煥來
常務副社長：楊敏治 蔡水來 （排序不分先後）

蘭芳婦女會第五屆委員芳名錄

全國政協常委、友協副會長兼秘書長譚錦球在會上
表示，習近平主席為經濟發展擘畫的藍圖讓人振

奮，會議強調要高質量發展，全面準確貫徹新發展理
念、構建新發展格局，推動科技創新，協調區域發
展，對提高我國經濟實力、科技實力和綜合國力有戰
略性意義，對我們在推動中國式現代化中如何發力作
出清晰指引。

提出181建議 約80項獲採納
港區全國人大代表、友協副會長馬逢國指這次會議他
作為港區全國人大代表團團長，帶着36位代表進行了認
真的準備和審議，整個會議大家作出了188次發言，每

一次討論環節都有27位代表發言，也提出了181項建
議，而其中一些建議已即時得到17個部委的回應，約有
80項建議獲採納，這是一個非常難得的數字。
全國政協常委、友協董事邱達昌表示，兩會提出要

不斷鞏固發展海內外中華兒女大團結，充分調動一切
積極因素，這就包括了凝聚海外華僑。香港很適合作
為海外華僑與中國建立更緊密聯繫的橋樑，促進共同
發展。
全國政協委員、友協副秘書長楊紹信表示，香港作

為國際資本進入內地的重要橋樑，作為內地與國際金
融貿易市場的窗口，要更充分發揮香港在「一國兩
制」中作為國際金融中心的區域優勢，成為專業服務
行業和國際監管制度的橋頭堡。

牽頭組織活動 讓港青識國情
全國政協委員、友協發展基金主席團常務主席鄧宣

宏雁表示，我們要講好中國故事、香港故事和大灣區
故事，特別是做好青年的思想引導工作。我們相信愛
國愛港力量可發揮多方面的影響力，推動和牽頭組織
各類活動，讓青少年更全面了解國情。

全國政協委員張佐姣表示，全國兩會是全國人民民
主的生動實踐，從代表委員的身份來看，大家來自不
同地區、不同行業、不同領域、不同民族。他們熟悉
國家政制體制的運行規律，亦了解基層社會的實際情
況和百姓的現實需要，具有廣泛代表性。
港區全國人大代表李聖潑提到政府工作報告中提到
要支援民營經濟、支持外資投資。這為我們香港企業

到內地投資樹立了更大信心、給予了更多底氣。香港
要發揮「一國兩制」的制度優勢，利用高度國際化之
長，做好內地和國際間橋樑的角色。
港區全國人大代表樓家強表示，國家發展過程中，

帶給我們的幸福感和獲得感是巨大的。這都充分反映
國家以人民為中心，為人民幸福生活而奮鬥，為建設
幸福社會做了巨大努力。

◆香港友好
協進會日前
舉行全國兩
會精神分享
會。

香港文匯報訊（記者 康敬）香港工商總會日前舉
辦「2023全國兩會精神分享會」，近200人共同學
習兩會精神。總會中的多位港區全國人大代表、全
國政協委員分享心得體會。與會者表示，全國兩會
令工商界增強發展信心，大家要把兩會精神帶入社
區，帶領更多青年了解灣區、認識祖國發展。
港區全國人大代表李聖潑於會上表示，國家不斷

發展進步，在國際上的地位愈發重要。今次全國兩
會是舉世矚目的大會，與香港的切身利益密不可
分。大家看到國家對民營企業、對民營企業家的支
持，必將為香港工商界的發展，以及到內地投資增
強底氣和信心，也更能進一步發揮香港「背靠祖
國、聯通世界」的獨特優勢，擔當好「超級聯繫
人」的角色，融入國家發展大局，亦參與「一帶一

路」建設，聯通國際。
全國政協委員王庭聰在會上分享了他在兩會期間的

提案，包括建議取消港澳地區漫遊費，由此更加推動
粵港澳大灣區的深度融合發展。他表示，粵港澳大灣
區為青年創造了許多商機，日後希望帶領更多青年到
內地考察，並認識灣區其他城市的不同優惠政策，為
青年更好地在灣區就業、創業提供服務和幫助。
全國政協委員黃敏利透過視像分享，表示此次兩

會為粵港澳大灣區的發展建設提振信心。他希望盡
快達至灣區內的人通、物通、錢通，促進粵港澳大
灣區進一步融合發展。
全國政協委員陳文洲表示，香港未來的責任光榮

宏大，融入國家發展大局、提升競爭優勢的機遇巨
大。他堅信在國家主席習近平及新一屆國家機構領
導人的帶領下，「一國兩制」將繼續行穩致遠，香
港未來定會更好。
全國政協委員董清世透過視像表示，深切感受到

中央對香港經濟發展的真切關懷。大家要積極把握
香港由治及興的重大機遇，積極融入國家發展大
局，把握中國式現代化的巨大機遇，把香港的未
來、個人的未來放到中華民族偉大復興的全局中去
謀劃推進。

擬領港青北上考察 認識國家發展
全國政協委員江達可表示，今次全國兩會令工商

界增強發展信心，我們要將兩會精神帶入社區，多
些向身邊人宣傳，這是必須要做的事情。同時，要
特別增強青年的發展信心和動力，總會正籌劃帶領
香港青年到灣區其他城市去考察，認識國家發展。
香港中聯辦新界工作部部長李薊貽於分享會上表
示，學習全國兩會精神，需落實到實際行動中，香
港擁有「一國兩制」的獨特優勢，大家要把握制度
優勢，抓緊中國式現代化中的香港機遇，說好中國
故事、香港故事。

工商總會：把兩會精神帶入社區

◆香港工商總會日前舉行「2023全國兩會精神分享會」，近
200人出席。 香港文匯報記者子京 攝


